



Les Fumeurs, mauvais élèves de l'entreprise ?

Rubrique : ditos - Date : vendredi 2 octobre 2009

Les Fumeurs, mauvais élèves de l'entreprise ?

Les fumeurs seraient-ils aussi productifs que leurs collègues non-fumeurs ? Tout porte à croire le contraire selon la récente étude *Tabac, Territoire et Travail* publiée par l'OFT. Les fumeurs représenteraient ainsi un facteur de risques pour l'entreprise, plus souvent en retard, plus souvent malades, ils auraient également plus d'accidents de travail.

Réalisée sur un échantillon représentatif de 1950 personnes, l'étude menée par l'institut CSA santé pointe, pour la première fois, la relation entre la consommation de cigarettes et le nombre de pauses dans la journée. « Ceux qui fument un paquet quotidiennement font huit pauses dans la journée, soit environ 80 minutes d'arrêt », souligne Bertrand Dautzenberg dans un article du Figaro.

Fumer en voiture le rapport accuse Autre indication de cette enquête, être fumeur exposerait à un risque accru d'accident de trajet domicile travail. Dans un calcul effectué sur une période de 6 mois, l'étude constate que les accidents de trajet concerneraient 0.9% des non-fumeurs, 1.2% des ex-fumeurs et 1.6% des fumeurs Cette tendance reste identique pour l'accidentologie générale qui, dans le cadre des accidents du travail, toucherait 4% des fumeurs, 2.8% des ex-fumeurs et seulement 1.8% des non-fumeurs.

Une information qui fait mouche suite aux récentes polémiques sur la contravention d'un conducteur fumant au volant. Les risques d'accidents semblent concerner plus particulièrement la population qui fume, et cela proportionnellement à leur consommation de tabac. Ces risques accrus sont également constatés chez les fumeurs qui conduisent leur auto. Mais, est-ce le fait d'être fumeur, comme semble le démontrer l'enquête, le fait de fumer au volant ou les deux à la fois qui accroissent le risque ?

Bonne lecture,